
УВАЖАЕМЫЙ КОЛЛЕГА!

В эти сентябрьские дни Советский Узбекистан сердечно принимает участников и гостей I Всемир-
ного конгресса Общества им. Бернулли, собрав на своей древней земле крупнейший форум ученых-
статистиков и вероятностников из многих стран.

Единодушным мнением Советского Оргкомитета и целого ряда других советских организаций ста-
ло мнение о желательности международной выставки книг, приуроченной к конгрессу. Предложенный
руководством Международного статистического института и Общества им. Бернулли девиз выставки
«Вероятность и статистика: книги на службе науки, мира и прогресса» объединил усилия советских
и зарубежных издательств, фирм, ассоциаций и обществ по организации выставки, которая не имеет
аналога в истории наших наук.

Рабочий выставочный комитет, выполняя волю Оргкомитета выставки, старался уделить возмож-
но большее внимание научной информативности экспозиций стран и фирм-участников, способствовать
развитию международных издательских связей с ведущими учеными, научному и деловому сотрудни-
честву между странами-участницами с тем, чтобы всемерно содействовать более широкому и эффек-
тивному применению наших наук во всех областях человеческой деятельности, направленной на благо
мира и прогресса.

Авторитетными советскими специалистами был укомплектован советский раздел выставки. Он
показывает, какое большое внимание уделяется в СССР развитию теоретических и прикладных иссле-
дований в области теории вероятностей, математической статистики, комбинаторики и их применений.

Представленные в советском разделе редкие старые книги дают возможность ощутить глубину
и животворность традиций, заложенных их авторами при создании фундамента наших наук. Книги
послевоенного времени свидетельствуют о бурном росте как фундаментальных исследований, так и
их практических воплощений. Книги последних лет знакомят с крупными достижениями советских
ученых в областях, охваченных тематикой конгресса, с их вкладом в дело осуществления выдвинутых
КПСС на XXVII съезде и в решениях ряда Пленумов ЦК КПСС грандиозных планов всемерного
ускорения научно-технического прогресса.

Предлагаемый Вашему вниманию каталог — это, по существу, плод коллективного труда мно-
гих издательских и научных работников, принявших большое участие в деле организации выставки.
Кропотливые сбор, анализ и отбор изданий, которые провели многие издательства, на наш взгляд,
позволили создать весьма полный перечень, дающий представление о характерных особенностях из-
дательской деятельности экспонентов. Убедительно продемонстрирована, например, исключительная
активность издательств «Мир», «Наука», «Финансы и статистика» в деле взаимных переводов лите-
ратуры, издания новейших результатов, полученных учеными у нас в стране и за рубежом.

Надеемся, что этот каталог может служить не только путеводителем на выставке, но и справоч-
ником после ее закрытия. За неустраненные неточности и небольшие пробелы в библиографических
описаниях изданий мы заранее приносим свои извинения.
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DEAR COLLEAGUE,

in these September days Soviet Uzbekistan cordially welcomes the participants and guests of the First
World Congress of the Bernoulli Society, Statisticians and Probabilists from many nations gathered in a
great forum on our ancient soil.

It was unanimously agreed by the Soviet Organizing Committee and a collection of other Soviet orga-
nizations that an international exhibit of books in conjunction with the Congress would be desirable. The
motto of the exhibition, «Probability and Statistics: books in the service of science, peace and progress»,
proposed by the directors of the International Statistical Institute and the Bernoulli Society, unites the efforts
of Soviet and foreign publishers, firms, associations and the public in organizing the exhibition which has no
parallel in the history of our science.

The working committee of the exhibition, according to the wishes of the Organizing Committee of
the exhibition endeavoured to pay maximal attention to the scientific informativeness of the displays of
the participating countries and firms, and to promote development of international connections between
publishers and leading scientists, scientific and business collaboration between participating countries in
order to support, by all possible means, the application of scientific work in all areas of human endeavour,
directed to peace and progress.

The Soviet part of the exhibition is comprised of authoritative Soviet specialists. It shows how much,
attention is paid in the USSR to the development of theoretical and applied research in the areas of probability
theory and mathematical statistics, combinatorics, and their applications.

The rare, ancient books exhibited in the Soviet section provide the possibility to perceive the depth and
spiritedness of the tradition of the authors who created the foundations of our science. The books of postwar
times indicate the rapidity of the growth of both fundamental research and its practical implementation.
The books of recent years give a notion of the significant advances of Soviet scientists in the areas embraced
in the theme of the congress about their contribution to the cause of the grand plans for the acceleration of
scientific and technological progress put forward by the CPSU at the 27th Congress and in the resolutions
of several plenary sessions of the Central Committee of the CPSU.

This catalogue is the result of collective work by many publishers and scientists who took part in
organizing the exhibition. Careful selection and analysis of contributions, by many publishers allowed us
to make a rather complete list, giving a notion of the particular character of the exhibitors. Convincingly
displayed, for example, is the level activity of the publishers «Mir» and «Nauka», «Finansy i Statistika», in
the realm of reciprocal translation of literature, where there appear new results by scientists in this country
and abroad.

We hope that this catalogue will serve not only as a guide to the exhibition but as a reference after its
conclusion. We appologize in advance for any inaccuracies or omissions which may have crept in.

Organizing Committee of the exhibition

(Translated by P. Greenwood)
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